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ФеСТИВАЛь

Елизавета Куравина

СТАРые ДРУЗья И нОВые ЛИцА

— В этом году мне сложнее всего назвать день фестива-

ля, программа которого больше нравится, — признаёт-

ся Юлия. — Первый день — безумно красивый, нежный, 

атмосферный — именно такой должна быть пятница! 

В субботу начинаем креативить, будут непривычные 

соединения — например, фольклор и хип-хоп. Воскре-

сенье готовит большое количество сюрпризов — теа-

тральный перформанс, концерты.

на открытии фестиваля выступит московская группа 

SHOO, они исполнят «абсолютный соул» — экзотиче-

ский коктейль музыкальных культур и традиций. В этот 

же вечер с сольным поэтическим концертом выступит 

Марина Кацуба, поэтесса и единственная девушка, 

победившая в рэп-батле Versus. Марина приедет к нам 

впервые. У неё прекрасные чувственные стихи с харак-

тером.

— SHOO предстанет в новом составе, с новой програм-

мой, не похожей на ту, которая была на фестивале в 2017 

4 сентябрь/2019

Живи искусством! 
Как за три дня закрыть годовую культурную программу

Любишь ли ты современное искусство так, как участники фестиваля «Этажи»? 20, 21 и 22 
сентября в филармонии уже в четвёртый раз соберутся танцоры, музыканты, художники, актёры 
и режиссёры, чтобы удивлять и вдохновлять. Юлия Шапошникова, автор и руководитель 
фестиваля, рассказала «ОнОнасу», почему это надо увидеть своими глазами.
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году. нам интересно наблюдать за развитием коллек-
тивов, которые приезжают к нам, — говорит Шапош-
никова. 

В субботу выступит электрофолк-группа «наречие» 
и певица рассея, исполняющая народные песни под 
электронные биты. После таких концертов легко 
поверить: фолк — это больше не прерогатива деревен-
ских бабушек, а музыка современности. Вечером гости 
фестиваля услышат джаз от биг-бенда No Comment.

— Приедут молодые джазовые исполнители – вокалист-
ка Виктория Каунова и саксофонист Илья Морозов. 
несмотря на юный возраст, они уже заявили о себе 
на мировой джазовой сцене. Доказывают, что у джаза 
молодое лицо.

В завершающий день мастер-класс проведёт антон Па-
нуфник — хореограф, участник и победитель проекта 
«танцы на тнт». а концерт-закрытие станет новым 
музыкальным экспериментом филармонии: 
битбоксер Вахтанг выступит с белго-
родским симфоническим оркестром, 
дирижировать которым будет янь 
Цзянань из Китая.

— Мы давно хотели пригласить 
Вахтанга и очень счастливы, что 
в этом году его приезд состоится. 
Это что-то непредсказуемое — 
как Noize MC и оркестр народных 
инструментов, — вспоминает 
Юлия «Этажи–2017».

ВыЗОВ КЛАССИКе

Московский театр Playback#01 познакомит белгород-
цев с новым направлением сценического искусства: 
сценариста нет, ведущий задаёт тему, зрители рас-
сказывают свои истории, а актёры импровизируют. 
Минимум декораций — максимум эмоций. Гости фе-
стиваля на перформансе сами станут авторами спек-
такля, а на творческой встрече с актёрами узнают об 
этом направлении, его развитии в мире и в россии.

на фестивале продолжит работу Школа креатива 
с режиссёром и сценаристом Максимом рожковым, 
проведут мастер-класс режиссёры алёна Кукушкина 
и андрей Мусин.

— Занятия в этих мастерских для многих — долго-
жданное событие. будут новые темы, новые этапы 
развития. В прошлом году хореограф александр 
Могилёв долго креативил с молодыми ребятами, все 
были на одной творческой волне, — вспоминает 
Юлия Шапошникова.

руководитель фестиваля рассказывает о других пло-
щадках для творческих экспериментов.

— будут и выставки, и встречи, и даже показы. У нас 

был небольшой эксперимент в 2017 году с авангард-

ными причёсками от Оксаны Исаенко. теперь будет 

и макияж, и дизайн одежды от белгородских и курских 

мастеров. Мне кажется, когда смотришь на дизайнер-

ские наряды, уже не возникает вопроса, искусство ли 

это. Макияж и причёски станут вызовом стандартам 

и классике.

Вызовом привычному будет и выступление мужского 

поэтического десанта из санкт-Петербурга и Москвы. 

антон Володин, арс-Пегас и Павел Крузенштерн в тре-

тий раз удивят белгородцев авторскими подходами 

к поэзии.

— современная поэзия — это откровения. Возможно, 

именно на поэтическом концерте вы получите ответы 

на волнующие вопросы, — говорит Юлия.

не БыТь СнОБАМИ

Юлия Шапошникова даёт не-

сколько советов тем, кто ещё не 

был на фестивале.

— не стоит бояться филармо-

нии. «Этажи» созданы имен-

но для первого знакомства, 

для молодых людей, поэтому 

надевайте и обувайте то, что 

вам удобно — не надо смокингов 

и бальных платьев. насыщайтесь 

впечатлениями, а не переживайте 

о внешнем виде! Изучите программу 

и выберете что-то близкое для себя, настроение 

дней уже заявлено. Зовите друзей — всегда приятнее, 

когда рядом близкий человек, с которым сразу можно 

поделиться эмоциями.

Она подчёркивает, что можно приобрести билет как на 

все три дня, так и только на один. браслет-пропуск даст 

возможность посещать все события дня, кроме мастер-

класса антона Пануфника, на который нужно записать-

ся отдельно, — и такой шанс нельзя упускать.

— Важно, если вы интересуетесь только танцами или 

только музыкой, не быть снобами: хотите посетить 

джазовый концерт — придите раньше, посмотрите, что 

происходит на других этажах, в подвале, на крыше. Воз-

можно, вас заинтересует Школа креатива, и завтра вы 

измените свою жизнь. Послушайте поэтов, посмотрите 

выставки картин, останьтесь на кинопоказ. Фестиваль 

призван расширять границы. Здесь очень много ярких 

людей, гости фестиваля и артисты готовы к общению. 

«Этажи» — это атмосфера. И попадая в неё, ты стано-

вишься более открытым, меняешься. Это мир, в кото-

ром все отлично уживаются уже четвёртый год. ° н
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Концерт-закрытие 
станет новым музы-

кальным экспериментом 
филармонии: битбоксер 
Вахтанг выступит с бел-

городским симфоническим 
оркестром, дирижировать 

которым будет Янь Дза-
нань из Китая.
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Грантомётом                        
по проблемам
Победители грантовых конкурсов прошедшего лета рассказывают, 
на что хотят потратить время, силы и средства

КАК я ПРОВёЛ ЛеТО

наталья малыхина

Никита Шумаков 

Сумма гранта: 100 000 m
Где выиграл: «Территория смыслов»
Проект: «Социальный системный админи-
стратор»

 

— Суть проекта — бесплатная удалённая компьютерная по-
мощь социально значимым организациям, у которых нет систем-
ного администратора. Также мы собираемся помогать пожилым 

людям. Я работаю учителем информатики, буду привлекать сво-
их выпускников к реализации проекта.

Ко мне часто обращаются из разных организаций. Я по-
нял, что большую часть проблем вполне можно решать 
дистанционно — особенно если привлечь компетентных 
волонтёров и иметь нужное оборудование.

Опыт в подготовке и защите проектов у меня есть, это 
мой третий грант, поэтому сложностей на защите не было. 
На сегодня договорились о сотрудничестве с комплек-
сным центром социального обслуживания населения 
Яковлевского городского округа и детским садом «Сре-
тенский» в Строителе. Когда перечислят деньги, будем 
расширяться.

Богдан Богута 

Сумма гранта: 400 000 m

Где выиграл: «Таврида»

Проект: «Юниорка 31» 

— Мы хотим создать 22 районные юниорские лиги КВН, где 

лучшие команды будут отбираться на областной фестиваль. 

В каждой лиге будет руководитель с волонтёрами. Победи-

теля областного конкурса хотим отправлять на Всероссий-

скую лигу в Анапу. Старались подать эту идею всюду, по-

тому что понимали, что нужна дополнительная финансовая 

поддержка. На «Тавриде» получилось.

Раньше существовала просто школьная лига. Команды ниче-
го не изобретали — брали чужой материал и отыгрывали его. 
Мы попытались это изменить и заставить ребят придумывать 
шутки и номера самостоятельно. Это не всем понравилось, 
поэтому было две лиги. Спустя время мы объединились в Бел-
городскую юниор-лигу.

Главной проблемой старой лиги было жюри пожилого воз-
раста на районных отборах — там выбирали «агитбригады», 
а не кавээнщиков. Из-за этого хорошие команды не попада-
ли в лигу. Когда мы объединили две лиги, сказали, что ждём 
всех. Собралось 42 команды, и оказалось, что в районах есть 
интересные ребята. Например, была команда из Венгеровки 
(Ракитянский район), где живёт 800 человек, — ребята дошли 
до финала. Крутость нашего проекта в том, что мы даём шанс 
таким командам выйти на федеральный уровень.

александр Суздалев

Сумма гранта: 200 000 m

Где выиграл: «Территория смыслов»

Проект: «Мастерская знаний» 

— Наша команда помогает воспитанникам детских домов гото-

виться к экзаменам. У многих ребят низкий уровень успевае-
мости, поэтому мы хотим им помочь. Вместе с нашим курато-

ром Евгением Ганжовым разработали авторские программы 
и интерактивные занятия.

Частично мы уже реализовали проект в маленьком масштабе. 
Есть результат — у ребят неплохие баллы по русскому языку. 
Теперь планируем работать и с другими предметами.

Ещё работаем с профориентацией выпускников детских до-
мов. Хотим ребятам показать преимущества работы в агро-
промышленном комплексе. В этой сфере не хватает работни-
ков, поэтому проблем с трудоустройством не будет.
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анастасия тукачёва

Сумма гранта: 400 000 m

Где выиграла: Всероссийский форум мо-

лодых семей

Проект: «Добрый день» 

— Наш проект — для детей с ограниченными возможностя-

ми здоровья. У этих деток немало проблем, а главное — за-

частую нет друзей, и им надо помогать с социализацией.

Для мальчишек и девчонок мы проведём творческие заня-
тия и познавательные игровые программы. К ним в гости при-
дут мастера декоративного ремесла и их сверстники — участ-
ники коллективов центра культурного развития «Строитель».

Идея подать заявку на грант была давно, но грантовые конкур-
сы чаще проводятся среди некоммерческих организаций, а не 
физлиц. Мы уже работали по такому проекту в 2017–2018 годах. 
О его продолжении просили родители особенных деток, но у нас 
не было финансовых ресурсов. Надеемся, что теперь сможем 
помогать ещё больше. Также планируем оборудовать за эти 
деньги сенсорную комнату в центре культурного развития.

мария СагуН

Сумма гранта: 100 000 m
Где выиграла: «Территория смыслов»
Проект: Профилактика буллинга и кибер-
буллинга в молодёжной среде 

— С проблемой буллинга (травли) и кибербуллинга (травли в Ин-
тернете) мы знакомы давно, тщательно её исследовали. Мне часто 
приходится сталкиваться с молодёжными проектами, в том числе 
оценивать их, но своего никогда не было. На «Территории смыслов» 
решила прокачать собственные навыки, лично познакомиться 
с федеральными экспертами и побороться за грант. И победила!

За счёт гранта мы проведём тематический форум, на котором 

студенты-психологи и специалисты управления молодёжной 

политики обсудят проблемы и найдут решения. Также хотим 

провести конкурс видеороликов и сделать информационный 

раздаточный материал. Кроме того, планируем организовать 

образовательные мероприятия для педагогов и психологов 

в районах. Мы начинаем в октябре и будем работать в тече-

ние года.

В команде — сотрудники центра молодёжных инициатив об-

ласти. Собираемся привлечь к проекту добровольцев, педа-

гогов и психологов. Уверена, что команда успешно справится 

с задачами, потому что мы горим идеей.

Женнифер леткемаНН

Сумма гранта: 1 500 000 m

Где выиграла: «Таврида»

Проект: Памятник в селе Прелестное Про-

хоровского района 

— Село Прелестное — это эпицентр июльских боёв 1943 года. 

После битвы там, на поле Шпетного, возникла традиция орга-

низовывать поминальные столы каждое 12 июля. На картине 

Станислава Косенкова «12 июля — день памяти. Год любой» 

показана эта традиция. Сейчас её поддерживает директор 

Прелестненской школы.

Самое сложное на защите проекта было уложиться в три ми-
нуты — слишком много хотелось рассказать. Поэтому я при-
готовила маленькую брошюру, в которой было чуть больше 
информации.

Сейчас над проектом работает команда опытных людей. Мак-
сим Баранов, белгородский художник и реставратор, будет 
изготавливать центральную группу — памятник по работе 
Станислава Косенкова. Барельефы делает Александр Баев 
вместе со специалистами по обработке природного кам-
ня центра творческих мастерских БГТУ. Борисовский завод 
мостовых конструкций, который участвовал в возведении 
Керченского моста, изготовит арки для памятника. В дерево-
обрабатывающей мастерской нашего университета сделают 
лавочки, беседки для зон отдыха. Сегодня практически вся 
документация готова, дорабатываются только детали.

театр «Новая сцена-2»

Сумма гранта: 650 000 m
Где выиграл: «Таврида»
Проект: Вербативный спектакль «Я здесь»

— Идея пришла, когда мы ездили в Новооскольскую воспита-
тельную колонию для несовершеннолетних с двумя спектакля-
ми. Девчонки нам понравились, они даже сами попросили нас 
что-то сделать о них. Так родилась идея проекта.

Вербатим — это жанр документального театра, который осно-
вывается на реальных историях. Наша команда планирует на-
писать пьесу, которая будет основана на историях из жизни 

заключённых девушек. Но речь пойдёт не об их преступлениях, 
а о том, что они испытывали тогда и сейчас. Фокус будет на 
переживаниях, ощущениях.

Девочки смогут принять участие в спектакле — они расскажут 
свои истории драматургу, проработав переживания с психоло-
гом. Девушкам, которые ещё молоды, но совершили ошибку, 
нужно дать понять, что общество готово их принять и услышать. 
Театр может в данном случае выступить в качестве арт-терапии.

Хотим показать спектакль жителям города и родственникам 
осуждённых, а также снять документальный фильм «Мы здесь», 
который расскажет обо всём творческом процессе проекта. 
Его мы покажем на кинофестивале о правах человека «Стал-
кер» в Белгороде.
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Одним нажатием
Подборка полезных приложений для студенческих смартфонов

заметки 
 

Настоящий студент всегда должен пом-
нить о важном — конспектах и домаш-
ке. Но так как тетрадь или блокнот для 
записи не всегда под рукой, на помощь 
приходит телефон или планшет. Замет-
ки — тот инструмент, который во многих 
смартфонах установлен по умолчанию, 
но магазины приложений расширяют 
возможность выбора. Можешь скачать 
дневник любой формы и расцветки, что-
бы фиксировать лекции или собствен-
ные идеи.

+ Все записи — в одном месте, а не 
в разных тетрадях

+ Легко найти нужную тему по ключево-
му слову в поиске

Сканер карт
 

Это приложение избавит тебя от ви-
зитниц и портмоне. Всё просто: скачи-
ваешь такой вот виртуальный кошелёк, 
сканируешь дисконтные карты, а потом 
предъявляешь на кассе в магазине. 
Можно даже отсканировать мамину 
бриллиантовую и получать большущие 
скидки. А если в твоём телефоне есть 
ещё и NFC-модуль, то слово «кошелёк» 
можно вовсе использовать только при 
поиске приложения в смартфоне.

+ Не нужно носить с собой кучу карт

+ Одной картой могут пользоваться не-
сколько человек

календарь
 

Студенчество — это не только пары. 
Когда жизнь насыщена событиями 
и планами, на стандартное приложение 
начинаешь смотреть с особым почтени-
ем. Дневники остались в школе, так что 
именно календарь в смартфоне будет 
помогать тебе не путаться в датах. Луч-
ше установить ещё и виджет на рабочий 
стол телефона, чтобы все важные даты 
были на виду.

+ Заменяет (или дополняет) заметки 
в блокнотах и дневниках

+ Уведомления помогают не пропустить 
важное

СТИЛь ЖИЗнИ

андрей Шилин
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маршруты 
транспорта
 

Чтобы не путаться в сети улиц и авто-
бусных маршрутов, созданы сервисы, 
которые дают информацию о тран-
спорте. В приложении — номер мар-
шрута со всеми остановками, и дви-
жущийся по карте кружок показывает, 
где нужный автобус. По сути те же 
карты, только с бонусом в виде раз-
ноцветных путей общественного тран-
спорта. Правда, в одних приложениях 
ещё нет Белгородской области (или 
не все её города), в других — не все 
действующие маршруты, но это дело 
ближайшего времени.

+ Точно знаешь расписание, маршрут 
и местоположение нужного автобуса

+ Параллельно ориентируешься в горо-
де с помощью карты

еда 
 

Пары парами, а есть хочется всегда. 
И есть большой выбор приложений, 
в которых можно заказывать еду и по-
лучать за это различные бонусы — не 
всегда же есть время готовить. Так что 
устанавливай — и делай жизнь проще 
и вкуснее.

+ Экономит время

+ Экономит деньги

учебники и книги
 

В библиотеке не всегда найдёшь нуж-
ные пособия, а книги в магазинах стоят 
дорого. На этот случай существуют при-
ложения, где литературу можно качнуть 
в любом формате. Где-то бесплатно, 
где-то за деньги (но небольшие). Мож-
но скачать приложение с аудиокнигами 
и вообще не читать, а слушать. Вариан-
тов масса, на любой вкус.

+ Проще искать и использовать

+ Дешевле бумажных аналогов
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ТУСОВКА

Ольга алфёрОва

макс ЧЕрман

Диснейленд для взрослых
Илья Карханов, создатель серии вечеринок KARMA в Белгороде, рассказывает о жизни, 
дизайне, организации мероприятий и проблемах с правоохранительными органами.

РАБОТА

У меня нет высшего образования: 

после школы я поступил в вуз, но 

ушёл через два месяца и начал 

работать. Думаю, что высшее 

образование — это круто и важно, 

но мне оно пока не потребовалось. 

я учился рисовать, занимался са-

мообразованием.

Когда всерьёз увлёкся дизайном, 

понял, что не могу здесь реали-

зовать свои идеи, и уехал в Мос-

кву. Около года работал в студии 

артемия Лебедева, и до сих пор мы 
с бывшими коллегами в хороших 
отношениях: езжу на дни рождения 
студии, в последний раз играл там 
музыку.

я понял, что для меня лучше быть 
лидером и делать что-то своё, потому 
что, работая на кого-то, я не могу пол-
ностью раскрыться и реализоваться. 
В белгороде я открыл студию дизай-
на, мы сделали, например, логотипы 
«Калипсо», «Оранжевого острова», 
«роз белогорья». ещё через пару лет 
мы разошлись с партнёрами, студию 
продали, а я уехал в азию.

ФеСТИВАЛИ

Зимой я работаю в команде ни-

киты Маршунка (это создатель 

«КаZантипа») над организаци-

ей фестивалей в разных стра-

нах мира. В основном это азия: 

таиланд, Вьетнам, бали. Весной 

работал в Москве с ребятами из 

Mutabor и в берлине на большом 

технофестивале.

Когда накапливается такой багаж, 

его надо как-то применять. я рань-

ше рисовал на бумаге, а сейчас 

~
КАRМА — это 

музыкальный проект, 
собирающий друзей, ху-

дожников и музыкантов под 
одним крылом. Он посвящён 

актуальной уличной моде 
и спорту, субкультурам, ви-
зуальным коммуникациям 

и альтернативному сов-
ременному искусству.

~
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у меня другие кисти и холст помас-
штабнее: когда ты одновременно 
артист, дизайнер, продюсер, лидер, 
то можешь реализовать весь свой 
скрытый «потанцевал».

цеРКОВь

я живу рядом с Преображенским 
собором и по утрам просыпаюсь от 
звона колоколов. Да и захаживаю 
туда — мне нравится атмосфера 
разных храмов и в целом я к рели-
гии нормально отношусь. Всегда 
перед вечеринкой переживаю о до-
жде, ставлю за это свечку в храме. 
не шутка.

ЛЮБОВь

я почти пять лет был один и не пла-
нировал жить с девушкой, и вдруг 
всё изменилось. я уже становился 
каким-то мужланом, а девушка по-
явилась и привнесла в мою жизнь 
много хорошего. я начал суетиться, 
энергии много появилось, на про-
бежки выходим… В общем, не нара-
дуюсь, как это круто, оказывается.

ЗДОРОВье

Девять лет я занимался боксом, 
но потом подумал, что руки мне 
давались не для того, чтобы бить 
кого-то, а чтобы делать ими что-то 
хорошее.

Просыпаюсь днём, попью водички, 
схожу в бассейн и начинаю рабо-
тать над чем-то. Шесть лет не ем 
рыбу и мясо. начал из любопытства, 
а потом заметил, что стал лучше 
себя чувствовать, высыпаться, мыс-
ли хорошие. Энергии море —  пару 
лет назад, например, пробежал 
марафон.

ВыСОКОМеРИе

Ходит мнение, что я в короне хожу. 
Это происходит, вероятно, из-за 
того, что я не всегда отвечаю на 
сообщения, предложения сотруд-
ничать — просто физически не 

справляюсь с входящим потоком. 
И далеко не все люди пишут или 
предлагают что-то адекватное, 
иногда они просто чего-то хотят, 
а чего —  непонятно. Возможно, 
это мой способ дистанцироваться, 
сохранить личное пространство, 
чтобы быть эффективным и делать 
дела. В целом азия меня воспитала: 
научила дзену, медитации, равно-
душию к критике. Моё состояние 
баланса трудно пошатнуть.

БеЛГОРОД

я много где жил, но белгород — 
мой любимый город. Здесь супер-
ские люди, нигде больше таких 
не встречал! И жить здесь круто, 
как в сериале: заходишь в кафеш-
ку, а у тебя все друзья, знакомые, 
улыбки, шутки… Уютно здесь. И мне 
хочется создать такую атмосферу, 
в которой люди могут развиваться 
и что-то собой представлять здесь, 
а не работать в Москве официанта-
ми неизвестно зачем.

ДеньГИ

KARMA пока что не про деньги. 
В основном, все доходы от взносов 
на фестиваль направляются на 
подготовку следующего. больше 
400 тысяч уходит на пару хедлай-
неров, аренду локации, звук. Плюс 
остальные артисты, оформление, 
лицензированная охрана и т.д.

Зимой я зарабатываю, а летом 
вкладываю деньги в «Карму». есть 
ещё разные авантюрки, проекты. 
У каждого участника команды 
есть основная работа, которая 
кормит.

КОМАнДА

Моя команда —  это мои друзья. 
бизнес-тренеры учат не работать 
с друзьями, а я считаю, что так 
гораздо лучше: всё строится на 
доверии, личной ответственности, 
у людей есть возможность учить-
ся в процессе, расти, развивать-
ся. я нереально горжусь тем, что 
KARMA — тот проект, где многие 

люди могут себя реализовывать, 

это коммьюнити дизайна и музыки.

У нас есть «кабинет министров» —  

шесть человек. например, Ваня 

солнцев полностью занимается 

подбором и размещением арти-

стов, Владислав — коммерческими 

партнёрами и волонтёрами. Мой 

лучший друг Илья Ларкин отвеча-

ет за статистику, таргет, соцсети. 

Короче, на каждом огромный пласт 

работы. ребята очень мощные.

Всего фестиваль делают около 50 

человек — волонтёры, наёмные 

работники, партнёры. Мы любим 

посмеяться, и это снимает все 

возникающие напряги. Юмор побе-

ждает всё!

АУДИТОРИя

Первая наша вечеринка собрала 

30 человек на балконе, а на самом 

большом ивенте в этому году было 

уже 1700 человек. Мы хорошо 

чувствуем аудиторию, знаем, чего 

она хочет. Она довольно молодая, 

но постепенно растёт, развивается, 

люди готовятся к празднику, дела-

ют наряды и т.д.

Когда мы собирали статистику,  

обнаружили, что потенциальная 

молодёжная аудитория здесь — 

20 тысяч человек. а знает о диско-

теке только 5-6 % — есть куда расти! 

но, конечно, не все эти 20 тысяч 

подойдут нам, а мы им.

РАЗВИТИе

нам четыре года, и мы сильно вы-

росли в этом году. Повлияло то, что 

сложилась крепкая команда, и мы 

нашли подходящую площадку — 

загородную базу отдыха. на самом 

деле суперсложно подыскать что-то 

удобное, красивое, дружественное, 

чтобы соответствовало всем норма-

тивам, никому не мешало и не было 

в каком-то диком андеграунде. Мы 

сознательно не используем эстети-

ку подпольных рейвов, не хочется 

каких-то тёмных ассоциаций. 
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в пресс-службе умвД сооб-
щили, что ранее в подсобном 
помещении на базе отдыха 
обнаружили гашиш (0,90 г), 
мефедрон (0,007 г) и марихуа-
ну (0,30 г). Это стало поводом 
к проверке мероприятия. По 
подозрению в употреблении 
наркотических средств задер-
жали 18 человек, но в результате 
досмотров и анализов ничего не 
обнаружили.

в лесу возле базы был найден 
пакет с остатками мефедрона 
(0,04 г) — по этому факту воз-
буждено уголовное дело. Кроме 
того, сотрудники полиции 
изъяли нелицензированный 
алкоголь и курительные смеси, 
которые направлены на иссле-
дование.

Также установлено, что прове-
дение массового мероприятия 
не было согласовано с органа-
ми местного самоуправления 
и правоохранителями.

ПРОВеРКА

В июле на нашу вечеринку при-
ехали сотрудники полиции, 
росгвардии, службы по контролю 
за оборотом наркотиков и остано-
вили мероприятие. Досматривали 
людей, многих задержали, проверка 
длилась несколько часов. В итоге 
ничего не нашли.

По поводу согласования мой ответ 
такой: это частная вечеринка, как 
свадьба или день рождения. Грубо 
говоря, я снимаю базу, приглашаю 
музыкантов, а люди скидываются. 
Масштаб пока не тот, чтобы что-то 
согласовывать. незаконная прода-
жа алкоголя? Во-первых, у нас есть 
лицензия на слабоалкогольные 
напитки, а во-вторых, зафиксиро-
ванных фактов продажи нет.

Конечно, всё это удар по репутации 
и доверию людей. Мы потеряли 
приличные деньги, а артисты стали 
отказываться ехать в белгород.

МЭР

я был очень возмущён, писал гнев-
ные посты. было не по себе: я выхо-
дил в открытый конфликт, хотя на 
самом деле не хочу быть в оппози-
ции, меня, наоборот, интересует 
сотрудничество. После этого мне 
позвонил мэр белгорода Юрий Гал-
дун и сказал: «Здравствуйте, Илья. 
Прочитал ваш пост, хочу с вами 
поговорить». Ого!

я готовился, вопросы расписывал, 

чтобы разговор был конструк-

тивный. Он хотел познакомиться, 

посмотреть, что я за человек. Мы 

беседовали с глазу на глаз, и это 

был хороший разговор: обсуждали 

перспективы развития, городские 

площадки и т.д. Посмотрим, во что 

это вырастет.

Он сказал, что ему трудно наши 

интересы отстаивать, потому что 

нас многие не понимают, считают 

подозрительными и опасными 

личностями. а я говорю, что мы 

просто хотим делать хорошие 

праздники, потому что людям это 

нужно. В белгороде особо некуда 

пойти на хорошую дискотеку.

ПеРСПеКТИВы

Далёкая пока, но вполне реальная 

перспектива — сделать фестиваль, 

на который будут приезжать люди 

из других регионов. есть, к примеру, 

Alfa Future People под нижним нов-

городом: туда десятки тысяч людей 

едут, это крутой бренд для региона, 

область зарабатывает, микроэконо-

мика растёт.

ещё я хочу, чтобы талантливые 

люди находились здесь в творче-

ской живой среде, могли себя реали-

зовать и сделать что-то хорошее для 

своего города. °

ТУСОВКА

12
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андрей Шилин
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ТУСОВКА

Ольга алфёрОва Павел КОляДин

ФеСТИВАЛь

По ту 
сторону 
боли 
О людях, которые стоят 
на гвоздях

ИСПыТАнО нА СеБе

14 сентябрь/2019
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АСКеЗА

В надежде ещё немного оттянуть 
момент, когда нежные пятки будут 
пронзены тремястами гвоздями, 
пройдёмся по матчасти. Итак, что 
это за садху-доски и зачем на них 
стоять?

стояние на гвоздях — это практи-
ка-аскеза, то есть сознательное 
и добровольное самоограниче-
ние в чём-либо для тренировки 
дисциплины, воли и самоконтро-
ля. аскеза — мощный инструмент 
в различных духовных и древних 
воинских практиках. стояние на 
гвоздях придумали индийские 
монахи садху.

наша обычная — не монашеская 
и не воинская — жизнь тоже полна 
аскез: армия, диета, диджитал-де-
токс, утренние пробежки, конт-
растный душ — любой намерен-
ный выход из зоны комфорта 
с определённой целью.

стояние на гвоздях считается 
экстремальной, но при этом без-
опасной практикой. Экстремаль-
ной, потому что работа идёт через 
боль, безопасной — потому что 
получить травму при правильном 
подходе практически невозможно.

Пожалуй, это подойдёт не каждо-
му человеку. боль — инструмент 
сильный, она активизирует физи-
ческие процессы и умственную де-
ятельность и даёт эмоциональное 
напряжение. Организм переходит 
в предельное состояние, и когда 
это происходит, начинается инте-
ресный процесс: человек учится 
справляться со стрессом, контро-
лировать реакции, переключать 
внимание с негативных эмоций на 
положительные. то есть стояние 
на гвоздях — это тренажёр для 
развития важных психических 
навыков.

а ещё это отличный массажёр 
стоп, и те игольчатые массаж-
ные коврики, которые лежат 
у бабушек — аппликаторы Ляпко 
и Кузнецова, — прямые потомки 
досок садху и работают по тому же 
принципу.
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Стояние на гвоздях — это 
сознательное и добровольное 
самоограничение в чём-либо 
для тренировки дисциплины, 

воли и самоконтроля. 
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ДМИТРИй

— я Дмитрий Шестак, но друзья зовут меня Дима-гвозди. 
я изготавливаю доски с гвоздями и помогаю людям осво-
ить эту практику.

Дмитрий профессиональный спортсмен. Он 18 лет иг-
рал в российских и европейских волейбольных клубах, 
а также в сборной страны. В 31 год завершил карьеру, 
попробовал торговлю на криптобирже, а полгода назад 
начал мастерить доски садху и проводить тренинги.

— я всё время откладывал жизнь на будущее: ещё 
несколько лет поиграю, ещё несколько лет на бирже — 
и вот тогда можно будет пожить для себя и семьи. то 
есть уровень стресса постоянно высокий, при этом 
жизнь откладывается на неизвестный срок. я читал ли-
тературу, посещал разные тренинги и искал ответ на во-
прос: как жить счастливо здесь и сейчас? Мне хотелось 
научиться не ждать чего-то, а наслаждаться тем, как 
растут дети, заниматься тем, что по-настоящему инте-
ресно. с этим запросом пошёл на московский тренинг 
Дмитрия Хары и впервые встал на доску. Простоял пол-
тора часа, пошёл домой, наполненный силой, энергией 
и новыми идеями. Меня так поразила эта трансформа-
ция, что я захотел поделиться ею с другими.

Первые доски Дмитрий делал вручную. Деревянная 
основа и медные, бамбуковые или оцинкованные гво-
зди. на каждой доске — от 300 до 600 гвоздей, чем их 
меньше, тем доска жёстче. сейчас доски делает на стан-

ИСПыТАнО нА СеБе

На каждой доске — от 300 до 600 гвоздей. Чем их меньше, тем жёстче

Прежде чем получить прозвище Дима-гвозди, 
Дмитрий Шестак был профессиональным волейболистом
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ке небольшая бригада из четырёх человек, а покупают 
их по всей россии.

ГВОЗДИ

В зале собралось около 15 человек. Все не знакомы друг 
с другом, немного взволнованы.

— я занимаюсь маркетингом.

— я спортсменка.

— я организатор мероприятий.

— а я грузчик на заводе.

— ну, всё может поменяться после этих занятий, мо-
жешь открыть в себе новые ресурсы.

— Ммм, не хотелось бы, меня всё устраивает.

Участники знакомятся, сосредоточенно готовятся, 
обрабатывают доски и пятки антисептиком. на пра-
вильно изготовленной доске порезаться невозмож-
но, даже если стоять с утяжелением, но соблюсти 
гигиену будет нелишним.

Встаю на гвозди, когда уже три участника заняли 
свои места, подумав только о том, что зря не вста-
ла первая — ребята стонут и кряхтят, вселяя тревогу 

в остальных. Вставать на доску рекомендуется с каким-

то запросом, идеей, в которой хочется разобраться.

Делаю вдох, шаг — и… мне совсем не больно. Довольная 

собственной выдержкой и устойчивостью, понимаю, что 

могу стоять так часами. Кто молодец? рано! боль раскры-

вается постепенно. Это даже не боль, а скорее беспокой-

ство, дискомфорт, который разрастается и начинает 

звучать громче и громче, постепенно заполоняя собой 

всё сознание.

Мозг начинает суетиться и почти орать: «Что происхо-

дит?! тебе что, мало своей боли?! Что ты здесь делаешь?! 

а-а-а-а-а-а!». на доске варианта два: либо расслабиться, 

либо уходить. терпеть невыносимо. слева стоит парень, 

который решил терпеть, и он превратился в камень от 

напряжения. Для него это вызов — он мужик, он должен 

выстоять. но фокус в том, что здесь нельзя победить или 

проиграть. В гвоздях нет никакого вызова, а есть только 

поворотный механизм, который обнажает твою пробле-

му для тебя самого.

Меня накрывает невероятное чувство одиночества, 

и при этом я больше всего на свете хочу остаться одна. 

я стою своя среди чужих или наоборот, а каждый 

переживает какую-то свою боль. Кто-то начинает петь, 

кто-то плакать, обниматься, танцевать, смеяться. Пот 

льётся градом, и эта общая накалённая атмосфера 

сводит с ума. я злюсь на себя за то, что меня злят все 

вокруг, эти милые и смелые люди.

 Мозг начинает суетиться и орать: «Что ты здесь делаешь?! А-а-а-а-а!»
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И в этот момент вспоминаю того, кто мне может помочь, 
кто меня любит больше всех на свете, знает, как меня 
поддержать, и всегда рад мне, какой бы потрёпанной 
я ни вернулась с большой дороги. я надеваю наушники, 
закрываю глаза и остаюсь наедине с собой.

ну, и у нас там много всего было. Мы поплакали, нагово-
рили друг другу всякого хорошего, восхитились силой, 
храбростью и любознательностью и добрались до глав-
ного ответа на мой секретный вопрос: «не надо терпеть 
боль. если больно — надо уходить». Мысль нехитрая, 
но чтобы её понять, понадобилось дойти до той стадии, 
когда боль начала отравлять, парализовывать, делать 
из меня нервного и подозрительного человека. а, да, 
и с гвоздей я тоже решила сойти. Простояла около часа.

— Дима, я хочу спуститься!

— Уверена? Может, ещё потерпишь?

— Уверена!

— а может, носочки снимешь? ещё сильнее будет.

— больше никакой боли, Дима.

КАТАРСИС

Заплаканные, смеющиеся, ошеломлённые люди, пят-
ки в точечку, травяной чай и обмен мыслями.

У каждого была своя практика, и выводы тоже будут 
свои.

— Для меня это сродни занятиям спортом: там тоже 

наступает момент, когда нужно пройти сквозь боль, 

иначе просто не будет никакого развития.

— а у меня возникло стойкое ощущение, как будто те-

перь со мной случится что-то хорошее.

— Мне не удалось расслабиться, и я знаю, что это моя 

вечная проблема. Мне стало видно, в каком напряже-

нии я всё время нахожусь и как сильно это мешает мне 

жить. Понятно, нужно над этим работать.

— Чувствую огромный прилив сил, горы хочется 

свернуть!

сегодня ни один участник не отказался от стояния, 

что бывает очень редко. Иногда люди сходят через 

минуту и не желают возвращаться. а кто-то стоит часа-

ми — москвич Георгий Горгиладзе провёл на доске 12 

часов и попал в Книгу рекордов Гиннесса.

— Практика считается законченной, — говорит Дмит-

рий, — когда ты можешь спокойно стоять на доске 

и заниматься своими делами, не обращая внимания на 

боль. Да и боли самой больше нет.

Метафоричность происходящего кружит голову. По 

пути домой понежневшие стопы осторожно ступают 

на дорогу, обращают внимание на неровность поверх-

ности, и каждый шаг тёплой пульсацией укрепляет 

в голове главную пойманную мысль: хватит с меня 

боли, надоело до чёртиков, больше не хочу. °

ИСПыТАнО нА СеБе

Практика считается законченной, когда ты можешь стоять на доске 
и заниматься своими делами, не обращая внимания на боль



19ОнОнас

Почему, если долго пробыть в воде, кожа на 
пальцах сморщивается?

Тамара аКиньШина

— существует несколько теорий на этот счёт, но са-
мая распространённая — эволюционная.

Изучив фото сморщенных пальцев многих людей, 
учёные обнаружили, что рисунки на них идентичны, 
а расположение складок всегда одинаково. Позже 
экспериментальным путём было доказано, что такое 
строение помогает эффективнее удерживать мокрые 
предметы. то есть при погружении в воду наш орга-
низм подстраивается под эту среду обитания.

Первобытным людям морщинистые пальцы были 
просто необходимы для выживания. Древний чело-
век постоянно контактировал с водой: ловил рыбу, 
охотился в дождливую погоду и часто плавал, чтобы 
укрыться от хищников. если бы пальцы оставались 
гладкими, это усложняло бы процесс охоты и рыбал-
ки, поскольку орудия постоянно выпадали бы из рук. 
Просто когда мы долго держим пальцы во влажной 
среде, сосуды на их концах сужаются. Это и приво-
дит к такому эффекту. °

Отвечает Юлия БелкОва, 
врач-дерматовенеролог областного 
кожно-венерологического диспансера

ГЛУПый ВОПРОС УМнОМУ чеЛОВеКУ
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РАБОчее МеСТО

20 сентябрь/2019
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ПРОФеССИя

наталья малыхина

Убить 
набитое
Как удаляют 
татуировки

Специалист по лазерному 
удалению Артём Волков 
рассказывает, зачем люди 
сводят тату, почему это долго 
и больно и с кем он готов 
работать бесплатно.

КАК СТАнОВяТСя 
МАСТеРАМИ ПО УДАЛенИЮ 
ТАТУИРОВОК?

Этому мало кто учится. тату-ма-
стера часто плохо представляют, 
как работает лазер и что он делает 
с кожей. научиться же работать 
правильно можно у сертифициро-
ванных мастеров в Москве и санкт-
Петербурге.

специалист должен понимать, из 
каких слоёв состоит кожа. Зная осо-
бенности строения, мастер выстав-
ляет мощность, частоту и определя-
ет фокусное расстояние (от кожи до 
лазера). есть те, кто всего этого не 
знает, но берётся удалять татуиров-
ки — из-за этого у людей остаются 
шрамы. например, нельзя стре-
лять в одно место много раз, иначе 
краска закипит и будет пытаться 
выйти через верхние слои кожи. так 
случаются ожоги. если вам оставят 
шрам, то его даже перекрыть новой 
татуировкой будет сложно. Поэтому 
важно сразу выбрать профессио-
нала.
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КАК ПОДГОТАВЛИВАЮТ 
КОЖУ?

сначала её охлаждают, чтобы за-
брать всё тепло — так уменьшается 
вероятность ожога. После несколь-
ких выстрелов снова приклады-
вают лёд, чтобы остудить краску 
и снизить боль. Для удаления на 
лице и шее нужно нанести обез-
боливающий крем, закрыть кожу 
плёнкой и подождать около часа. 
В летнее время после сеанса нано-
сят ещё солнцезащитный крем.

КАК ЛАЗеР УДАЛяеТ 
КРАСКУ?

Краску нагревают выстрелом 
лазера. В нагретом состоянии она 
начинает расщепляться на мелкие 
частицы, которые уже выводит 
сам организм. то есть скорость 
удаления татуировки зависит не 
от процедуры, а от того, насколь-
ко сильный организм. Мастера 
рекомендуют пить больше воды 
и заниматься спортом, чтобы уве-
личить скорость обмена веществ. За 
один раз вывести тату без ожогов 
не получится, поэтому проводят 
несколько сеансов.

еСТь ЛИ РАЗнИцА МеЖДУ 
ЛАЗеРАМИ?

Да, они отличаются друг от друга 
длиной волны и возможностью 
охлаждения кожи. более дорогие 
лазеры позволяют разбить краску 
на более мелкие частицы. такие 
организм может вывести быстрее, 
следовательно, потребуется меньше 
сеансов.

чТО чУВСТВУеТ чеЛОВеК, 
КОГДА СТРеЛяеТ ЛАЗеР?

Клиенты сравнивают ощущения 
с кипящим маслом или ударом тока. 
реагируют по-разному: некоторые 
девушки могут терпеть, а бруталь-
ные мужики — кричать и плакать. 
если выстрелить по чистой коже, 
боли не будет. неприятные ощуще-

ния связаны именно с процессом 
расщепления краски. на первом 
сеансе мастер не ставит большую 
мощность: пигмента в коже ещё 
много, поэтому есть риск получить 
ожоги. с каждым разом мощность 
немного увеличивают, а ощущения 
становятся менее болезненные, 
потому что количество краски 
уменьшается.

я сам себе сделал татуировку, чтобы 
удалить её — до этого никогда не 
бил тату. набил, чтобы самому 
понять ощущения и рассказать дру-
гим, что это не так страшно. В своём 
Инстаграме я рассказываю обо всех 
тонкостях процедуры, чтобы люди 
знали, как всё пройдёт.

СКОЛьКО ДЛИТСя ОДИн 
СеАнС И СКОЛьКО ИХ 
ВООБще нУЖнО?

на большую татуировку уйдёт 10-20 
минут, на маленькую — несколь-
ко секунд. Цикл обычно занимает 
около двух месяцев. Количество 
сеансов зависит от размера тату и от 
того, как бил мастер. Иногда краска 
попадает в глубокие слои кожи, тог-
да требуется больше времени. Ма-
ленькие контурные тату исчезают 
буквально за два сеанса, на удаление 
объёмных и глубоких могут уйти 
годы. Чем старше татуировка, тем 
легче её удалить. совсем новые сво-

дить нельзя: нужно выждать хотя бы 
месяц после нанесения, чтобы кожа 
зажила.

чТО БУДеТ СРАЗУ ПОСЛе 
СеАнСА?

сначала тату побелеет, а спустя 
время может стать даже ярче. Кроме 
того, проявится 3D-эффект: из-за 
воздействия лазером тату немного 
«опухает», но это быстро проходит.

чеГО неЛьЗя ДеЛАТь 
ПОСЛе ПРОцеДУРы?

не рекомендуется загорать мини-
мум пять дней, потому что вместе 
с краской лазер удаляет меланин, 
который защищает кожу от ультра-
фиолета. а вообще после процеду-
ры можно спокойно возвращаться 
к своим делам. При правильном 
удалении даже заживляющий крем 
не нужен.

КОМУ ПРОТИВОПОКАЗАнО 
ЛАЗеРнОе УДАЛенИе?

беременным и кормящим мамам, 
а также тем, у кого сахарный диабет.

чТО ДЛя МАСТеРА СВОДИТь 
СЛОЖнее ВСеГО?

Очень тяжело и опасно удалять пер-
манентный макияж между ресни
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цами. если мастер плохо защитит 

глаза или промахнётся, то может 

лишить человека зрения. Проверить 

защитные очки можно при помощи 

бумаги: если, выстрелив через них 

на белый лист, вы увидите чёрное 

пятно, значит, очки не защищают.

еСТь ЛИ РАЗнИцА, КАКОГО 

цВеТА ТАТУИРОВКА?

Да, с цветными дольше возить-

ся. Особенно трудно удаляются 

зелёный и белый цвета. От перво-

го лазер отражается, второй — не 

видит. Элементы белой краски под 

лазером меняют валентность, и из-

за этого белые тату могут временно 

позеленеть. Всё это потом уходит, 

но сеансов потребуется больше. 

Цвета, которые удаляются быстрее 

всего — красный и чёрный.

чТО чАще ВСеГО 

УДАЛяЮТ?

неудачный перманентный маки-

яж (привет посиневшим бровям) 

и портаки — старые неактуальные 

татуировки. Часто прощаются с ро-

зочками, именами бывших, знаками 

бесконечности и ВДВ. Причиной 

становится и некачественная ра-

бота мастера. также удаляют из-за 

работы: например, полицейским 

нельзя иметь тату.

ПОчеМУ БеСПЛАТнО 

УДАЛяеТе ТАТУ С ЛИцА?

таких людей не берут на работу, 

а именно лицевые сеансы очень до-

рогие. Поэтому я решил им помочь, 

чтобы все могли трудоустроиться.

ОТ чеГО ЗАВИСИТ 

СТОИМОСТь СеАнСА?

От размера тату и «заполненности» 

слоёв кожи. Чаще всего стоимость 

сведения сопоставима со стоимо-

стью татуировки. °

Никита РудеНкО

— В основном я набивал татуировки у друга. Сейчас свожу с лица, потому 
что это мешает путешествовать — в некоторые страны с татуировка-
ми на лице не пускают. Специальный крем уменьшает чувствительность, 
но всё равно очень больно. Уже прошло десять сеансов, и немного виден ре-
зультат. Но так как татуировки очень плотные, процесс займёт много 
времени.

Мария ШульГиНа

— Я сделала татуировку в 2012 году. Мне изначально не понравилось каче-
ство работы. Сейчас тот мастер делает хорошие тату, но тогда ещё 
только учился. Я думала о коррекции, но в итоге ходила с недоработанной 
татуировкой. Сейчас она уже для меня не актуальна, поэтому решила 
свести. Это не первая татуировка, которую я свожу. По ощущениям на-
поминает ток, и это больнее, чем набивать.

ПРОФеССИя

24 сентябрь/2019
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ГОД ТеАТРА

Ольга алфёрОва вадим ЗаблОцКий

Душу наружу
О работе театральной студии «А-Фишка», где все актёры — люди с ментальными 
нарушениями.

СТУДИя

— Здравствуйте.

— Здравствуйте!!!

Группа приветствует шумно и радостно: ещё бы, 
зрители здесь бывают нечасто, разве что родствен-
ники, ждущие конца репетиции. новые люди — это 
волнительно, ответственно, но и полезно, потому 
что сейчас идут финальные репетиции, и скоро 
будет показ.

Почти полгода участники разрабатывают спектакль 
«12 месяцев» по драматической сказке Маршака, 
и это их первая большая работа.

— я долго не могла понять, какой материал давать 
моим подопечным, — рассказывает Ирина Глотова, 
руководитель студии. — Прощупывала, пробова-
ла разное. Давать детское — это оскорбление для 
взрослого человека, а взрослое может быть слишком 
тяжело. баланс нашёлся в стихотворениях, пан-
томимах, миниатюрах. Мы принимали участие во 
многих фестивалях, конкурсах и выступали наравне 
с остальными участниками. я поняла, что пришло 
время ставить полноценный спектакль.

Ирина руководит студией с 2015 года. У неё два обра-
зования, на первый взгляд несочетаемых —логопед-
дефектолог и режиссёр массовых праздников.

— Думала, что весь мой предыдущий опыт мало 
подходит. Однако сейчас вижу, что мы делаем то же 
самое, что и в любом другом театре: разминка по 
методике Мейерхольда, скороговорки, пластические 
этюды. Инвалидность у всех разная, у многих труд-
ности с речевым аппаратом, моторикой, некоторые 
даже не читают. И моя цель в том, чтобы участник 
студии мог сделать больше, чем он мог до начала 
занятий.

Ирина обаятельная, собранная, со строгой при-
чёской и в строгой юбке. Она совсем не заботится 
о профилактике выгорания и не выстраивает реко-
мендованных психологами границ: например, берёт 
трубку, если вечером ей звонят подопечные.

— Значит, человеку нужен совет, и я рада, если могу 
помочь. Мне родные говорили сначала: «О боже, Ира, 

как ты с ними работаешь, это же так тяжело!». скажу 
так: не тяжелее, чем с любыми другими людьми. В на-
чале у меня был предрассудок, что от людей с мен-
тальными нарушениями непонятно чего ожидать. 
Это ерунда. Они меня многому научили, понаблю-
дайте за ними внимательнее.

ОТКРыТОСТь

Первое, что бросается в глаза, — это невероятная 
экстравертность участников студии. не нужно долго 
думать, чтобы понять, что люди чувствуют — все эмо-
ции написаны в позах, мимике, словах. если кого-то 
раздражает, что другой забыл текст, он не будет под-
жимать губы и тактично выжидать паузу, а громко 
цыкнет, взмахнёт руками и осуждающе вдохнёт. если 
звучит смешная шутка, то зальётся хохотом во 

Строгая и обаятельная Ирина Глотова — 
руководитель театральной студии
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весь голос, от души. если интересен другой человек, то 
не будет ломать комедию, а немедленно даст это понять. 
а если кого-то любит, то об этом будет знать весь мир.

Оля и Миша любят друг друга, и их любовь обескуражи-
вает. Она абсолютно проявлена: никаких игр, никаких 
подвохов, чувства льются щедро и изобильно. ребята 
ни на секунду не расцепляют рук, нежно целуют друг 
друга, касаются спин, и когда для группового фото им 
предлагают разомкнуть объятия, чтобы встать в ров-
ную линейку, они почти с ужасом восклицают: «Зачем?!».

Оля бойкая и артистичная, Миша более сдержанный 
и закрытый. ребята встречаются около полутора лет 
и уже познакомили друг с другом родителей.

— Мы все втайне готовимся к свадьбе, — улыбается Ири-
на. — У меня спрашивали, неужели такие люди способ-
ны на чувства, привязанность? ещё как способны. Они 
очень трепетно относятся к дружбе, к отношениям, бе-
регут их и поддерживают. Это то, чему стоит поучиться 
у них — быть искренними, открытыми, внимательными 
к чувствам других.

УПОРСТВО

на сцене около двадцати человек, и это почти вся 
постоянная группа. После разминки все расходятся по 
местам, и начинается репетиция.

спектакль движется бодро, ритмично, у каждого есть 
своя большая или маленькая роль. Иногда актёры 
забывают текст или произносят его нечётко — сказы-
вается волнение от присутствия посторонних в зале.

Оля чувствует себя на сцене уверенно и помогает каж-
дому, кто растерялся:

— Возьми хворост! Уходи за правую кулису! спроси 
меня, как прошёл урок! — громким шёпотом подсказы-
вает она другим актёрам.

После своей сцены она быстро убегает за кулисы, 
и они снова сплетаются с Мишей. От их нежности 
и взаимности невозможно оторвать глаз.

Ирина ставит музыку, помогает чётко произнести речь, 
напоминает, что будет в следующей сцене. Между акта-
ми занавес закрывается, и слышно, как ребята суетятся 
за сценой, меняя декорации.

— Печь! тащи пе-е-ечь! — слышится громкий шёпот, 
а затем грохот бутафорской печи.

самая сложная сцена — групповая, где участвуют по-
чти все. У иных актёров всего одна-две реплики, и им 
бывает сложно уследить за сюжетом.

— январь, что ты забыл у Февраля? твоя фраза сразу 
после апреля! — подсказывает артистам Ирина.

Маршак написал отличную сказку. Она глубокая и кра-
сивая. наблюдать за историей одно удовольствие, даже 
несмотря на запинки.

— Посмотрите на актрису, которая играет падчери-
цу, одну из главных ролей. Она была очень замкнута 
и молчалива, и это просто невероятный прорыв для 
всех нас. я вижу, как тяжело порой даётся людям разви-
тие, как трудно бывает двигаться или красиво гово-
рить, но они не унывают, а с поразительным упорст-
вом продолжают заниматься, репетировать, повышать 
свой уровень.

ЖИЗнеЛЮБИе

В театре нет волонтёров, и декорациями, костюмами, 
музыкой и т.д. в основном занимается Ирина и близ-
кие самих актёров.

— Причина простая: у нас играют такие люди, к ко-
торым окружающие относятся… скажем, напряжён-
но. В работе требуется чуть больше терпения, всё 

Оля и Миша не расцепляются ни на секунду — это любовь

ГОД ТеАТРА
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происходит немного медленнее, и волонтёры уходят. 

я решила, что лу чше мы будем справляться свои-

ми силами, потому что люди привязываются, 

и, когда волонтёр у ходит, они пережива-

ют, чу вству ют вину, грусть и обиду. 

Все прекрасно понимают, что 

происходит.

После репетиции Людмила не 

спеша идёт на остановк у. ей, 

наверное, около пятидесяти, 

у неё пу шистые наращённые 

ресницы, нау шники, небреж-

ный рыжий хвостик.

— Под новый год я решила сделать 

себе подарок и набила тат у ировк у 

на предплечье. без всякого скрытого 

смысла, просто красивая картинка котика, 

которая меня радует и поднимает настроение. 

если я себя не пораду ю, то никто меня не пораду-

ет, верно?

Людмила помимо театра занимается х удожествен-

ным чтением, любит петь и ходит на работ у — она 

занимается уборкой.

— График у меня довольно плотный, 

и я постоянно на бегу, чтобы везде 

успеть. но я люблю такой ритм. 

Вы знаете, как это бывает, — 

чем больше делаешь интере-

сных дел, тем больше хочется? 

я везде хожу сама, мне не нуж-

ны сопровождающие, как это 

принято думать про менталь-

ников. У нас многие работают, 

заводят отношения и, в общем-

то, живут обычной жизнью. Прав-

да, мы в основном общаемся между 

собой, потому что остальные люди 

опасаются, что ли. Что я могу на это сказать… 

Да вы сами всё видите.

Да, мы сами всё видим, Людмила. если захотим. °

«Я везде хожу 
сама, мне не нужны 

сопровождающие, как 
это принято думать про 

ментальников. У нас многие 
работают, заводят 

отношения и, в общем-то, 
живут обычной жизнью»

В театре нет волонтёров — всем занимается Ирина и близкие самих актёров
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МОТАй нА УС

наталия КОЗлОва
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Жить играючи
Почему от азарта до мании — один шаг

О патологической тяге к проигрыванию всего, что нажито непосильным трудом

ПРОБЛеМА

Тамара аКиньШина

БИЛеТ В ЛУДОМАнИЮ

Как оседлать удачу, не получив 
колесом фортуны по башке? никак. 
смирись и отползай подальше, пока 
можешь. Потому что демон игры 
не дремлет. Он вон там, затесался 
в толпе твоих друзей, пытающихся 
выудить мягкую игрушку из автома-
та-хватайки. Это самый маленький, 
но весьма прожорливый экземпляр. 
его старший брат наплодил однору-
ких бандитов — они тебя при случае 
приложат одной левой. ещё один 
подмигивает из киоска лотерейным 
билетом, суля баснословный выиг-
рыш. а самый голодный притаился 
под зелёным сукном виртуально-
го казино: сухо щёлкает картами, 

звонко цокает шариком, бегущим 
по рулеточному кругу. До казино 
реального тебе ещё надо дорасти. 
а пока можешь покормить тех, что 
поменьше.

ты же любишь спорт? болеть за лю-
бимую команду будет интереснее, 
если приправить игру азартом став-
ки. Получи приветственный фрибет 
от букмекера и поставь на победу. 
Выиграл — ставь ещё! Проиграл — 
ставь ещё, выиграешь в следующий 
раз. ставка. ставка. ставка. ставок 
больше нет. Денег тоже. но есть дру-
зья. ставка. ставка. ставка. Друзей 
больше нет. но есть кредит. став-
ка. ставка. ставка. семья поймёт. 
ставка. ставка. ставка. ты проиграл 

семью. Потом работу. Потом маши-
ну. Потом суп с котом, а миллион 
сам себя не выиграет. Зато кое-что 
ты уже точно выиграл — билет до 
станции «Лудомания».

~
Лудомания — патологиче-
ская склонность к азарт-

ным играм, которые 
доминируют в жизни че-

ловека и ведут к снижению 
социальных, профессио-

нальных, материальных 
и семейных ценностей.

~
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КАК ЭТО РАБОТАеТ

Игровая зависимость развивается 
быстро. на первой стадии (вы-
игрышей) ты случайно ставишь 
и выигрываешь. ты мечтаешь выиг-
рать ещё и начинаешь играть чаще, 
ставить больше. новичкам везёт — 
и ты продолжаешь выигрывать. 
Пока не наступает вторая стадия — 
проигрышей. ты можешь думать 
только об игре, а удача ускользнула. 
ты проигрываешь снова и снова 
и уже не можешь остановиться, 
надеясь однажды отыграться за все 
неудачи одним махом. Влезаешь 
в долги, теряешь друзей и родных, 
становишься раздражительным, 
врёшь. на стадии разочарований 
оказываешься в полной социальной 
изоляции: есть только ты и твоя 
игра. Она заменила тебе всё и всех, 
ты можешь думать только о ней. 
ты ненавидишь всех вокруг и себя, 
заливая безнадёгу алкоголем, но 
продолжаешь играть.

Заразиться лудоманией сейчас лег-
ко, несмотря на законодательные 
ограничения игорного бизнеса. 
Он частично ушёл в тень, обжил 
интернет-пространство и отрастил 
легальные формы существования 
вроде букмекерских контор. В бел-
городе насчитывается более 40 
пунктов приёма ставок, где любой 
желающий может поставить деньги 
на исход того или иного спортив-
ного события. азартным видом 
досуга является и игра в покер на 
деньги.

ВЗГЛяД ИЗнУТРИ

алекСаНдР                       
рассказывает, как 
начал играть и по-
чему продолжает 
это делать.

— сейчас мне 30, а играю уже лет 
15. Первый раз сыграл с друзьями 
в покер и выиграл. сейчас играю 
на деньги каждую неделю. Про-
должаю это делать потому, что 
нравится ощущение: во время игры 
появляется адреналин от того, что 
обыграл живых людей, правильно 
всё просчитал.

самый крупный выигрыш, что 
у меня был, — 20 тысяч рублей. 
Потратил его на развитие  бизнеса. 
Проигрывал максимум пять тысяч. 
Зависимым от игры себя не считаю: 
есть фиксированные суммы проиг-
рыша, больше которых не проиг-
рываю. среди моих знакомых есть 
парни, которые ставят на спорт, 
но больших выигрышей у них не 
случалось.

иРиНа 
несколько лет 
назад развелась 
с мужем-
игроманом.

— Когда мы познакомились, Игорю 
было чуть за двадцать. Он сам мне 
рассказал, что в прошлом играл, но 
завязал. я поверила. началось это 
у него, кажется, ещё в подростковом 
возрасте, когда выиграл в игровом 
автомате крупную сумму. Правда, 
оставил её в таком же заведении по 
соседству. Играл он не всегда. Это 
выглядело, как запой у пьяницы: 
человек просто пропадал, а потом 
появлялся уже без денег. Первый 
раз при мне сорвался, когда по-
ехали в свадебное путешествие. на 
берегу стояли игровые автоматы, 
и он в них спустил большую часть 
суммы, которую мы взяли с собой 
на отдых. Думаю, если бы я к нему 
тогда не подошла, вообще не оста-
лось бы ни копейки.

я выдержала год. развелись мы 
в первую очередь из-за его игрома-
нии. на фоне уходов играть у него 
случались приступы агрессии из-за 
нехватки денег. В такие моменты он 
не мог совладать с собой.

Весь семейный бюджет Игорь не 
проигрывал. Играл, только когда 
на руках была крупная сумма денег, 
например, с большого заработка 
или с продажи машины. Ходил 
в разные букмекерские конторы, 
чтобы не привлекать внимания. 
на ставки не занимал, но, бывало, 
кредитовался, чтобы рассчитаться 
с уже образовавшимися долгами. 
Почти всегда проигрывал и всё 
равно продолжал. Им двигала 

жажда лёгких денег. Зарплата была 
маленькой, и это его угнетало. Хо-
телось большего, красивой жизни. 
Думаю, сейчас он это перерос и не 
играет. Жизнь вроде наладилась, 
хорошо зарабатывает. Хотя, зная 
его, не уверена, что, если финан-
совое положение ухудшится, он не 
пойдёт играть вновь.

нА КАССе ТОЛьКО 
ДеВУШКИ

Об особенностях бизнеса, заме-
шанного на адреналине и азарте, 
рассказала бывший администратор 
одной из белгородских сетей бук-
мекерских контор.

ПОлиНа 

(имя изменено) 
проработала там 
два года и ушла, по-
тому что устала 
жить в постоян-
ном напряжении и страхе.

— Контора работала без перерывов 
и выходных, круглосуточно. Гра-
фик у меня был ненормированный, 
часто приходилось выезжать на 
работу среди ночи.

В мои обязанности входило 
общаться с гостями, выявлять их 
потребности, улаживать конфликт-
ные ситуации, следить за работой 
персонала, а также обеспечивать 
пункты приёма ставок всем необ-
ходимым и искать помещения для 
новых точек.

Посетители были самые разные. 
И молодые парни, которые стави-
ли по 200 рублей, но каждый день, 
и таксисты, которые заскакивали 
сделать ставку между заявками. 
Много было и состоятельных 
людей, бизнесменов. Проигрывая 
большие суммы, на эмоциях иг-
роки ругались матом, били столы, 
бросались тем, что попадалось под 
руку, бывало, разбивали компьюте-
ры. Помню, один мужчина кулаком 
пробил гипсокартонную стену. 
а если выигрывали, так же бурно 
радовались, смеялись, хвастались, 
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но эйфория продолжалась недол-
го — всё выигранное быстро уходи-
ло на новые ставки.

большинство посетителей были 
постоянными, и мне кажется, 
практически все, кто к нам ходил, 
были зависимыми от игры. Для них 
ставки были неотъемлемой частью 
жизни. некоторые после проиг-
рыша всех денег уходили, другие 
просили занять в долг, иногда даже 
требовали — у совершенно незнако-
мых людей, которые тоже пришли 
поиграть, или у кассиров — сделать 
им ставку в долг («она сейчас сыг-
рает стопудово, я всё верну и сверху 
дам!»). было и такое, что ключи от 
машины нам отдавали, умоляя дать 
отыграться. Один студент рассказы-
вал, что берёт у мамы деньги на про-
езд и сигареты, а сам ходит пешком 
и курево стреляет, зато каждый день 
делает ставки.

Контора никогда не остаётся вна-
кладе. если посмотреть историю 
выигрышей игроков, то можно 
увидеть, что в основном сумма 
внесённых средств в два раза 
больше суммы выигрыша. сегодня 
он выиграл 200 тысяч — радуется, 
кричит: «я сделал вашу контору!», но 
не помнит, что до этого всю неделю 
ставил по 50 тысяч и ничего не 
выигрывал. а ещё я точно знала, что 
завтра он придёт и снова эти деньги 
поставит. И проиграет. Конечно, 
выиграть большую сумму реально, 

ПОБеГ ОТ ПРОБЛеМ

виктория                       

РужеНкОва, 
врач-психиатр, за-
ведующая диспан-
серным отделением 
областной психо-
неврологической 
больницы:

«Игровая зависимость похожа на 
зависимость от алкоголя, наркоти-
ков — разница лишь в том, что игра 
не вызовет физической зависимости, 
не приведёт к ломке, как у наркомана.

У мужчин лудомания встречается 
чаще, но у женщин протекает более 
тяжело, труднее поддаётся терапии. 
нередко у мужчин игровая зависи-
мость сочетается с алкоголизмом, 
а у женщин — с депрессивными 
состояниями.

Часто она возникает у личност-
но незрелых людей, не имеющих 
конкретных целей в жизни. Фак-
тором риска является отсутствие 

эмоционального контакта, дефицит 

поддержки и понимания со стороны 

близких. Игра может быть своеобраз-

ным «уходом», «побегом» от проблем. 

Иногда игровая зависимость возни-

кает в начале более тяжёлого психи-

ческого расстройства, маскирует его. 

Поэтому важно вовремя обратиться 

за помощью к специалисту.

В плане лечения большое значение 

имеет психотерапия — выработка 

новых поведенческих шаблонов, 

эмоционально-волевого контроля, 

формирование позитивного мыш-

ления, принятие ответственности 

за свою жизнь и свои действия, 

выработка адаптивных стратегий. 

Возможна медикаментозная коррек-

ция сопутствующих тревожно-де-

прессивных состояний. Чрезвычайно 

важно восстановление социальной 

адаптации — человеку надо вернуть-

ся в общество, вновь научиться полу-

чать удовольствие от обычных вещей. 

Крайне важны поддержка и понима-

ние со стороны близких».

КАК РАСПОЗнАТь В СеБе ЛУДОМАнА

если ты:

• проявляешь повышенный интерес к азартным играм (постоянно говоришь 

о будущих крупных выигрышах, планируешь, как потратишь шальные день-

ги);

• увиливаешь от домашних (рабочих, социальных) обязанностей, чтобы 

сыграть;

• отказываешься обсуждать своё постоянное желание играть с родными 

и близкими;

• занимаешь деньги на игру у знакомых и банков и не возвращаешь;

• продаёшь вещи, чтобы набрать на ставку (и даже при случае подворовыва-

ешь деньги у родных);

• игнорируешь все остальные статьи расходов, кроме расходов на игру;

• постоянно врёшь о своём местонахождении;

• мучаешься от депрессии и нарушений сна,

то у нас для тебя плохие новости.

но забрать деньги и больше никогда 
не возвращаться могут единицы. 
я таких вообще не встречала.

Примерно 98 % посетителей — муж-
чины. если кто из девушек и заходил, 
то просто за компанию с парнем. 
я думаю, мужчины более подверже-
ны азарту. не зря кассирами в бук-

мекерских конторах могут работать 
только девушки.

Моё решение уйти, несмотря на 
высокую зарплату, не было спонтан-
ным. работа очень нервная, стресс 
накапливается. В конце концов 
я просто устала и захотела спокой-
ствия. °

ПРОБЛеМА
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ШёЛ ПО КРыШе ВОРОБей…

с помощью ДнК-теста можно узнать, откуда произошли 

и как мигрировали твои предки. Мы заказали исследо-

вание у компании, которая базируется в техасе. Во-

первых, они работают в этом направлении уже давно 

и у них большая генетическая база. Во-вторых, цена — 

60 долларов на распродаже — намного ниже, чем если 

бы мы заказали в любой отечественной лаборатории.

Через пару недель на почту пришли ДнК-наборы. Это 

небольшие коробочки с индивидуальными номерами. 

Внутри каждой — по две пробирки с жидкостью и две 

щёточки, напоминающие ватные палочки. Прежде чем 

собирать слюну, надо час не есть, а то может оказать-

ся, что ты наполовину хлебушек. И держать питомцев 

подальше. наша кошка решила, что без неё результаты 

будут неполными и изо всех сил старалась потереться 

о пробирки.

ЭКСПеРИМенТ

наталия КОЗлОва вадим ЗаблОцКий

Истина в слюне
Как я сдавала ДнК-тест

Отзывы о ДнК-тестах поражают воображение: «Это разрушило нашу семью!», «Мы с братом 
не родственники!», «Мой отец вовсе не мой!»… Мы с мужем подумали, что нашей семье явно 
не хватает драмы. 

На 98,8 % я европейка. Если разобрать деталь-
но, то на 52,4 % уроженка Восточной Европы, на 
31,8 % прибалтка и на 14,6 % балканка
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Каждой щёточкой надо поскрести по внутренней сто-
роне щеки и засунуть её в пробирку. Второй образец 
нужен для перепроверки. Затем пробирки запечаты-
ваются в специальный мягкий конверт — на нём уже 
написан адрес получателя.

теперь самое сложное — отправить посылку в сШа. 
Мы же знаем, что им там только и надо заполучить 
наши биоматериалы. Пока идём, вспоминаю считалоч-
ку, где шёл по крыше воробей и нёс бутылочку соплей. 
Интересно, смог бы он отправить её за границу? Види-
мо, да — как и колбочка слюней, они бы подпадали под 
категорию  «исключительно для личного пользования». 
результаты пришли на электронную почту через месяц.

ДРАМы БОЛьШе неТ

я считала себя ничем не примечательным в генетиче-
ском плане белгородцем. О предках со стороны отца 
знаю, что они тут жили веками. а вот со стороны мамы 
интереснее: её предки пришли в белгород из Польши 
и Западной Украины во время окатоличивания. Пра-
прадед  добирался сюда по сложной траектории: мою 
прапрабабушку он встретил на территории нынешней 
абхазии — говорят, внешность у неё для здешних мест 
была необычная. но со временем они оба стали белго-
родцами. Как и их дети, правнуки и внуки внуков.

результаты полностью подтвердили семейную исто-
рию — на 98,8 % я европейка. никакой драмы! если 
разобрать детально, то на 52,4 % уроженка Восточной 
европы, на 31,8 % прибалтка и на 14,6 % балканка. един-
ственная и математически незначительная неожи-
данность (оставшиеся 1,2%) — то, что мой о-о-очень 
дальний предок был индейцем.

также анализ сверил мои гены с ДнК людей, кото-
рые уже его сдавали, и нашёл 1 213 моих вероятных 
дальних родственников. надо обязательно написать 
кому-нибудь из них. 

По слюне за тридевять земель заметили, что у меня будут 
проблемы с сердцем и системой кровообращения

~
«Программа предлагает узнать о здо-

ровье всё. Только сначала тебе реко-
мендуют заполнить анкету: рост, 

вес, вредные привычки и т.д. Тут 
я решила, что исследование должно 
быть беспристрастным и опирать-

ся только на слюну — не дам никаких 
намёков на имеющиеся болячки!».

~

результаты мужа, тоже белгородца, оказались любо-
пытнее: среди его предков были восточные европейцы, 
прибалты, финны, скандинавы, азиаты, выходцы из 
Центральной америки.

ЗАРАЗные РИСКИ

также ДнК-тест помогает просчитать генетические 
риски развития некоторых болезней и вероятность 
передачи их потомству. Программа предлагает узнать 
о здоровье всё или же (для впечатлительных) скрыть 
информацию о высоких рисках тяжёлых болезней 
вроде альцгеймера и Паркинсона. только вот сначала 
тебе рекомендуют заполнить анкету: рост, вес, вредные 
привычки, болезни членов семьи и т.д. тут я решила, что 
исследование должно быть беспристрастным и опи-
раться только на слюну — не дам никаких намёков на 
имеющиеся болячки.

но биоматериал рассказал всё за меня! По слюне за 
тридевять земель заметили, что у меня будут (или уже 
есть) проблемы с сердцем и системой кровообраще-
ния — в точку, я пишу это на больничном. а ещё — что 
у меня может развиться болезнь сетчатки глаз. божеч-
ки-кошечки! Пару лет назад в родной поликлинике мне 
сорок минут рассматривали глаза и предположили 
нечто подобное. В остальном хоть в космос запускай: 
вероятность альцгеймера, Паркинсона, тромбофилии 
и других страшных болезней — ниже среднего.

также для меня собрали кучу рекомендаций по здоро-
вому образу жизни: питание, физические нагрузки и т.д. 
а ещё сайт настойчиво советует показать результаты 
ДнК-исследования семейному доктору. Обязательно, как 
только в очередной раз флюорографию сделаю. °
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Ольга алфёрОва
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МУЗыКА

УВУЛА

Где: бар FABRICA 

(Белгород, ул. щорса, 

52).

кОГда: 17 сентября 

в 19:30.

ЦеНа: от 400 рублей.

Лоуфай-группа из Санкт-Петербурга 
уже выехала в большой осенний тур 
и скоро будет здесь! Их звучание — это 
мечтательный сёрф-рок о том, что це-
пляет и волнует. Музыканты исполнят 
новый альбом и уже полюбившиеся 
фанатам треки — то, что нужно для 
знакомства с «Увулой» (если ты ещё не). 
А динамичные ритмы и романтичный 
саксофон придадут твоей осени уни-
кальный вкус.

Подробности: vk.com/uvulablg1709 

ThE hATTERs

Где: ресторан 
«ГриннBeer» (Белгород, 
пр. Б. Хмельницкого, 
137т).
кОГда: 29 сентября 
в 19:00.
ЦеНа: 1 100 рублей.

«Где ты был, когда нельзя было?! Где ты 

был, когда было надо?!» — поют The 

hatters, намекая, что ты должен быть 

не где-нибудь, а на концерте. Музыкан-

ты выступают вместе с 2016 года, они 

уже покорили «Доброфест», «Дикую 

мяту», «нашествие» и другие фести-

вали. Так что надевай удобную обувь 

и готовься танцевать под новые песни 

и любимые хиты джипси-фолк-рок-

группы!

Подробности: vk.com/thehatters_
belgorod19  

ВИВАЛьДИ. ВРеМенА ГОДА

Где: МКц БелГУ (Бел-

город, ул. Победы, 85).

кОГда: 11 октября 

в 19:00.

ЦеНа: от 800 до 1 600 

рублей.

Как звучит осень? чем мелодия октя-
бря отличается от сентябрьской? Отве-
ты знал венецианский композитор Ан-
тонио Вивальди и оставил их в музыке. 

«Времена года» — это концерты о се-

зонах, каждый из которых разделён на 

три части, соответствующие месяцам. 

Услышать произведения в стиле ба-

рокко можно в исполнении камерного 

состава International Classical Orchestra. 

не пропусти!

Справки по телефону: 

+7 (4722) 37-54-54. 

КВеСТ

ТАйны РеГИОнА

Где: Библиотечный 

молодёжный центр 

(Белгород, пр. Славы, 

65).

кОГда: 18 сентября в 12:00.

ЦеНа: бесплатно.

если кажется, что улицы Белгорода 

уже ничем тебя не удивят, то проверь 

свои знания в городском квесте! Вдруг 

ты многого не знаешь об исторических 

местах и важных для горожан здани-

ях или скульптурах? Участники будут 

разгадывать головоломки и ребусы, 

чтобы первыми добежать до нужной 

станции. Факты о людях разных эпох 

и городские легенды сами себя не 

узнают, так что собирай команду — 

и вперёд!

Подробности: bmc.bgunb.ru 

КИнО

ПеРСОнА

Где: Государственная 

универсальная научная 

библиотека (Белгород, 

ул. Попова, 39а).

кОГда: 26 сентября в 18:30.

ЦеНа: бесплатно.

Иногда мы чувствуем себя одиноко. Это 

нормально. но ненормально, если это 

ощущение мешает нам жить. Фильм Инг-

мара Бергмана «Персона» вышел в Шве-

ции в 1966 году: психологическая драма 

рассказывает об актрисе, внезапно пе-

реставшей разговаривать, и о медсе-

стре, пытающейся ей помочь. Обсудить 

картину и свои чувства можно вместе 

с другими участниками клуба интеллек-

туального кино.

Справки по телефону: 

+7 (4722) 31-01-40.

ПОЭЗИя

еСЛИ ДУША РОДИ-

ЛАСь КРыЛАТОй

Где: Муромский центр 
культурного развития 
(Шебекинский р-н,           
с. Муром, ул. Гагарина, 3).
кОГда: 27 сентября в 16:00.
ЦеНа: бесплатно.

Творчество Марины цветаевой изуча-
ют в школах, но редко упоминают о её 
младшей сестре Асе — тоже поэтессе 
и писательнице. на литературном вече-
ре к 125-летию со дня рождения Анаста-
сии цветаевой любители поэзии узнают 
о её жизни, познакомятся с известными 
произведениями, послушают стихотво-
рения и отрывки из прозы. Прозвучат 
и романсы на стихи Марины цветаевой. 
незаслуженно обделённым младшим 
сёстрам приходить обязательно!

Справки по телефону:  

+7 (47248) 7-95-20. 

ВЛАДИМИР ТОК. КАчМАР

Где: Мануфактура       

(Белгород, ул. Победы, 

83б).

кОГда: 27 сентября 

в 19:00.

ЦеНа: 500 рублей.

Ты не познаешь осень, пока не погрустишь 
под пледом, не попадёшь под дождь и не 
послушаешь стихи. С последним помогут 
современные поэты Владимир Ток и Дмит-
рий Качмар. Парни хлёстко и ёмко пишут 
о самом сокровенном, но их уникальные 
чувства отзываются в слушателях и чита-
телях. И если ты не в силах выразить сло-
вами собственные переживания, приходи, 
ведь поэты могут всё сказать за тебя.

Подробности: 

vk.com/event183414480

ФеСТИВАЛИ

RuKAMI

Где: Мастерславль 

(Белгород,  

пр. Б. Хмельницкого, 16а).

кОГда: с 14 по 15 сентября.

ЦеНа: бесплатно.

непросто идти в ногу со временем, ког-
да роботов создают даже школьники. 
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но не спеши обосновываться на лавоч-
ке и ругать молодёжь! на фестивальных 
мастер-классах ты научишься токарным 
работам и основам робототехники, по-
участвуешь в научных экспериментах 
и услышишь выступления лекторов из 
Ирландии и Великобритании. А ещё там 
будет оркестр из смартфонов и четырёх-
метровый единорог! Прикоснись к науке.

Подробности: vk.com/rukami31

БеЛГОРОДСКАя чеРТА:                                   

ГОРОДА-ПОБРАТИМы

Где: урочище Большие 

Кульбаки (Белгородский 

р-н, с. Драгунское).

кОГда: 21 сентября.

ЦеНа: бесплатно.

Историю родных мест надо знать: вдруг 
какой-нибудь гений-учёный создаст 
машину времени и перенесёт нас всех 
в XVII век? После фестиваля историче-
ской реконструкции ты наверняка бу-
дешь знать, выходцы из каких городов-
побратимов населили белгородскую 
землю. А ещё увидишь бой на мечах, по-
гуляешь по стилизованному постоялому 
двору и соломенному городку, сходишь 
в корчму… В общем, в случае временной 
катастрофы сойдёшь за местного.

Подробности: vk.com/ratnikbel 

30 ГРАней ГОРОДА

Где: сквер им. А. С. 

Пушкина (Губкин).

кОГда: 28 сентября 

в 12:00.

ЦеНа: бесплатно.

Граффити — это искусство? Рисунки 
на стенах делают город лучше? Об этом 
можно долго спорить, но лучше увидеть 
своими глазами, как 30 уличных худож-
ников создают локальные шедевры на 
тему «Город». Гости фестиваля увидят вы-
ступления по брейк-дансу, услышат рэп-
батлы и поучаствуют в мастер-классах 
по рэп-фристайлу и уличным танцам. Для 
неравнодушных к судьбе родных мест 
пройдут лекции по урбанистике.

Подробности: artoknofest.ru/events/14 

ТеАТР

БОЛьШИе ГАСТРОЛИ

Где: БГАДТ им. М. С. щепкина                    

(Белгород, Соборная пл., 1).

кОГда: с 20 по 25 сен-

тября в 18:00.

ЦеНа: от 300 до 1 000 

рублей.

если ты не едешь в театр 
в другие регионы, то он сам приезжает 
к тебе! В Белгороде покажут спекта-
кли актёры национального театра Ре-
спублики Карелия. Твоему вниманию 
предлагают комедию Шекспира о люб-
ви «Двенадцатая ночь, или что угодно», 
пластический спектакль балетмейсте-
ра Олега щукарева «Экзамен-DANCE» 
и лёгкую пьесу Гольдони «Венецианские 
близнецы». Поторопись с покупкой би-
летов!

Справки по телефону: 
 +7 (4722) 32-06-44.  

ВыСТАВКИ

СКАЗКА ДЛя ВЗРО-

СЛыХ И ДеТей

Где: Староосколь-

ский художественный 

музей (Старый Оскол,                      

ул. Ленина, 57).

кОГда: до 21 сентября с 10:00 до 18:00.

ЦеНа: от 50 до 130 рублей.

Как создаётся книга сказок? Об эта-
пах возникновения книги — от идеи до 
публикации издания — решили расска-
зать старооскольские художники Рената 
Филимонова и Александр Горшков. Вы-
ставка разделена на познавательную, 
игровую и фото-зоны, где зрители могут 
стать участниками сказочного простран-
ства. Для гостей проводят мастер-клас-
сы по рисованию и каллиграфии. Может 
быть, именно там ты создашь свою ска-
зочную историю?

Справки по телефону: 
+7 (4725) 22-19-18.  

КИБеРБАЛеТ

Где: Музей-мастер-

ская С. С. Косенкова               

(Белгород, ул. Князя 

Трубецкого, 52).

кОГда: до 26 сентября 

с 9:00 до 18:00.

ЦеНа: от 38 рублей.

Скажи мне, как ты относишься к аван-
гарду, и я скажу, кто ты. А если ты к нему 
равнодушен, то у тебя просто авангар-
диста хорошего не было. Художник Олег 
Булавин представляет работы, написан-

ные маслом с элементами цифрового 
участия. В них он ярко и иррационально 
изображает дитя человечества — циф-
ровой мир. Вместо привычных названий 
у его картин цифры. Почему? найди от-
вет самостоятельно.

Справки по телефону:  
+7 (4722) 27-43-61.  

ПОДняВШИе яДеРный щИТ

Где: Белгородский госу-

дарственный историко-

краеведческий музей 

(Белгород, ул. Попова, 

2а).

кОГда: до 20 октября с 10:00 до 19:00.

ЦеНа: от 36 рублей.

В том, что ядерное оружие — это страш-
но, никто не сомневается. но как его со-
здавали в СССР семьдесят лет назад? 
И при чём тут Белгород? Об этом можно 
узнать из материалов выставки, которые 
освещают вклад советской внешней 
разведки, первые испытания и учения 
с применением ядерного оружия. Экспо-
наты расскажут и о том, как белгород-
ские предприятия сотрудничали с отече-
ственным оборонным комплексом.

Справки по телефону: 
+7 (4722) 32-35-82.  

ЛеКцИИ

ПЛАнИРОВАнИе Дня 

В ИЗМенчИВОМ МИРе

Где: Точка кипения  

(Белгород, ул. Победы, 

85).

кОГда: 15 октября в 18:00.

ЦеНа: бесплатно.

За лето отвык от уроков и пар? Теперь 
не хватает времени и на учёбу, и на раз-
влечения? Секрет, как успеть всё и ве-
зде — в правильном планировании дня! 
но для каждого человека «правильно» 
что-то своё: кому-то достаточно набро-
сать список дел в заметках, а кому-то 
нужен поминутный распорядок. Понять, 
какие способы планирования подойдут 
именно тебе, и узнать, как их применять 
на практике, ты сможешь на лекции. Да 
пребудет с тобой свободное время!

Справки по телефону: 
+7 923 737-75-67.  
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ЗдеСь ты МОжеШь БеСПлатНО 
вЗять жуРНал «ОНОНаС»

алексеевка
 01 Алексеевский колледж   

ул. Ленина, 22, 
ул. Гагарина, 2

02 Спортивный парк 
«Алексеевский»                            
ул. Спортивная, 54

Белгород
 03 нИУ «БелГУ»                              

ул. Победы, 85,  
ул. Студенческая, 14

 04 Учебно-спортивный  
комплекс Светланы 
Хоркиной                                   
пр. Богдана 
Хмельницкого, 3

 05 БГТУ им. В.Г. Шухова     
ул. Костюкова, 46

 06 Белгородский 
государственный 
институт искусств 
и культуры                     
ул. Королёва, 7

 07 Славянский центр 
культуры БГИИК   
ул. Губкина, 53

 08 Белгородский 
университет кооперации, 
экономики и права 
ул. Садовая, 116а

 09 Белгородский 
правоохранительный 
колледж им. 
В.В. Бурцева                                 
ул. Горького, 61б

10 Белгородский инду-
стриальный колледж                               
пр. Богдана                          
Хмельницкого, 80

11 Белгородский 
строительный колледж 
пр. Гражданский, 50 

12 Белгородский 
педагогический колледж   
ул. Будённого, 1

13 Медицинский 
колледж нИУ «БелГУ»                            
ул. Попова, 26/45

 14 Музыкальный колледж 
им. С.А. Дегтярёва 
пр. Гражданский, 55

15 частная школа 
«Искорка»                            
ул. Костюкова, 27

16 центр молодёжных 
инициатив                                 
ул. Студенческая, 17а

17 Кофейня 
Traveler’s Coffee                         
пр. Богдана                                            
Хмельницкого, 77

18 Кофейня                           
New York Coffeе                                       
бул. Народный, 57

19 Кофейня «Калипсо» 
пр. Богдана                          
Хмельницкого, 79

20 Кофейня Coffee Bean            
ул. Победы, 77 

21 Кофейная студия 
«Кофелактика»                        
пр. Гражданский, 32

22 Кофейня «Сахар»                    
бул. Свято-Троицкий, 14

23 Кофейня KoMoD                     
ул. Костюкова, 69, 
пр. Театральный, 1

24 Белгородский 
государственный 
художественный музей           
ул. Победы, 77

25 Музей-диорама                     
«Курская битва. 
Белгородское 
направление»                          
ул. Попова, 2

 26 Выставочный 
зал «Родина»                                       
пр. Богдана                          
Хмельницкого, 71

27 Кинотеатр «Победа»                       
ул. 50-летия 
Белгородской 
области, 8б

 28 Кинотеатр «Радуга»     
ул. Шершнёва, 6

29 Магазин Cooltura 
ул. Попова, 30

30 Театр «Спичка»                  
Свято-Троицкий бул., 11

Майский
 31 БГАУ им. В.я. Горина                                                   

ул. Садовая, 12б

 32 Отдел молодёжной 
политики 
администрации 
Белгородского района                                                                      
ул. Пионерская, 2

Бирюч
 33 центр молодёжных 

инициатив                                   
пл. Соборная, 3

Борисовка
 34 центр молодёжных 

инициатив                                  
пл. Ушакова, 20а

валуйки
35 центр молодёжных 

инициатив                                   
ул. 9 Января, 5

вейделевка
 36 центр молодёжных 

инициатив                                   
ул. Комсомольская, 7а

волоконовка
37 Управление по делам 

молодёжи и спорта 
ул. Ленина, 60

Грайворон
 38 центр молодёжных 

инициатив                                  
ул. Ленина, 22б

39 Грайворонская 
центральная 
библиотечная система  
ул. Ленина, 37а

Губкин
 40 ДК «Форум»                                

ул. Мира, 18

короча
 41 центр молодёжных 

инициатив                                
ул. Пролетарская, 39

красная яруга
 42 центральная библиотека                               

ул. Театральная, 1

красное
 43 центр молодёжных 

инициатив                             
ул. Светличная, 6а

Прохоровка
44 Молодёжно-

консультативный центр 
ул. Советская, 130

45 центр молодёжных 
инициатив                                  
ул. Советская, 69

Ракитное

46 РДК «Молодёжный»                     
ул. Пролетарская, 20б

47 центральная                               
библиотечная система                                            
ул. Пролетарская, 20а

Ровеньки

 48 центр молодёжных 

инициатив                                   
ул. Ленина, 61

Старый Оскол

49 Старооскольский 

филиал нИУ «БелГУ»     

мкр Солнечный, 18

 50 СТИ нИТУ «МИСиС» 

мкр Макаренко, 42

51 Старооскольский 

медицинский колледж      

ул. Пролетарская, 108

 52 центр молодёжных 

инициатив                                  

ул. Ленина, 20

 53 Школа № 20                          
мкр Олимпийский, 54

Строитель

54 центр молодёжных 

инициатив                                  

ул. Победы, 10

Чернянка

55 центральная 

библиотечная сеть 

чернянского района 

пл. Октябрьская, 7

Шебекино

56 центр культурного 

развития                                   

ул. Лихачёва, 6а

57 централизованная 

библиотечная система                           

г. Шебекино                                               

ул. Дзержинского, 13

 58 Шебекинская 

центральная 

районная библиотека                      

Ржевское шоссе, 12


